



► El robo por sorpresa, uno de los delitos frecuentes en las aglomeraciones de estas fechas, en diciembre de 2023 tuvo 3.399 casos registrados por la Fiscalía.

# Modus operandi del “bisturí” aparece entre los métodos de robo en barrio Meiggs en vísperas de Navidad

**Delinquentes**, que serían en su mayoría mujeres, cortan parte de los bolsos o bolsillos de los transeúntes en el aglomerado polo comercial de la comuna de Santiago para robar sus pertenencias sin que estos se den cuenta. Carabineros ha reforzado los patrullajes buscando controlar los robos a los usuarios. Quienes proliferan en el sector, dicen los mismos locatarios, son las “mecheras”.

## Juan Pablo Andrews

Marcelo Bustamante (52) es considerado una voz autorizada por los comerciantes de barrio Meiggs, popular polo comercial de la comuna de Santiago. Tenía 6 años cuando llegó al sector acompañando a su padre a trabajar en un puesto. Ya han pasado 46 años de eso y hoy tiene un local establecido que se ubica justo en la intersección de San Alfonso con Salvador Sanfuentes, donde por estos días vende productos relacionados a la Navidad.

El recuerdo de su padre lo emociona. Estaba junto a él el 27 de diciembre de 2021

cuando se produjo una balacera entre dos sujetos en ese sector, que terminó por lesionar a su papá en una pierna. La pelea, recuerda, se dio por una disputa territorial. Pese a que en ese momento su padre se recuperó de la lesión que le provocó el proyectil, falleció este año, hace algunos meses. Es el momento “más peligroso” que le ha tocado vivir en el lugar, dice.

Meiggs es uno de los puntos donde por estas fechas, previo a Navidad y Año Nuevo, Carabineros intensifica sus patrullajes. De hecho, este viernes, a las 16.00, la policía uniformada realizó un masivo operativo en el sector para el control del comercio ambulante.

Es en ese abarrotado sector, donde este viernes ya se podían apreciar calles tumultuosas a eso de las 10.30 de la mañana, donde precisamente por estos días aumentan los robos. Así lo comentan a La Tercera algunos de sus locatarios, quienes son testigos de esos hechos.

Un guardia de la galería Paseo Mayor, ubicada en San Alfonso, comenta que los tipos de robos más comunes son el lanzazo y la “rajada de bolso”. Este último, dice el trabajador que prefiere no revelar su nombre para evitar represalias, consiste en que los delinquentes, mediante un “corta cartón” o “bisturí” cortan una parte de los bolsos de

los usuarios del sector para sustraer sus pertenencias. Todo, por supuesto, con “delicadeza” y sin ser descubiertos. Las víctimas son generalmente mujeres y anciano dice el guardia con 14 años de experiencia.

Por su lado, Bustamante, de acuerdo a lo que ha visto, entrega más detalles de este tipo de delitos. “Te rajan el bolsillo y te roban. Usan bisturí. Se colocan una cuestión igual que un dedal en la punta de la uña, te raja el bolsillo y pasa otra por detrás y te mete el mano. Es típico”. Además, dice que la mayoría

**SIGUE ►**

**Título: Modus operandi del “bisturí” aparece entre los métodos de robo en barrio Meiggs en vísperas de Navidad**

yoría de quienes cometen esos delitos son mujeres adultas. Estos hechos son cometidos por las delincuentes conocidas como “mecheras”.

Para contrarrestar estos hechos, además de la presencia de la fuerza pública, los locatarios de Salvador Sanfuentes contrataron una fuerza de 25 guardias privados, que se movilizan entre Bascuñán Guerrero y Exposición. Ellos se suman a los funcionarios contratados por los comerciantes chinos, que predominan en la zona.

Este tipo de hecho está en conocimiento de Carabineros. “En relación a los delitos bajo la modalidad del bisturí, cabe mencionar que es menor el número de denuncias que detallan esta modalidad. No obstante como Carabineros de Chile se hace un reiterativo llamado al autocuidado, recomendando que las personas que concurren o transiten por sectores de alta afluencia de público, como barrio Meiggs, lo realicen siempre con sus bolsos y carteras en la parte delantera de su cuerpo”, señala el coronel Claudio Pavez.

Desde Carabineros señalaron que durante el 2024, en Meiggs, se han desbaratado 6 bandas criminales, la última en agosto, con un total de 24 personas, que entre sus principales delitos cometidos contemplaban el robo con violencia, con intimidación y el robo por sorpresa. En los últimos meses, la policía uniformada ha utilizado drones para monitorear la zona y ha contado con la colaboración de personal de la Escuela de Suboficiales, que actualmente se encuentra en un proceso de capacitación.

Pese a todo, Bustamante señala que en los últimos años las ventas han bajado por motivos de “seguridad”. “A muchos les da miedo venir para acá”, comenta.

**“El centro está muriendo”**

La Subsecretaría del Interior, mediante un análisis de hechos ocurridos entre 2021 y 2023, detectó cuatro puntos críticos de la Región Metropolitana donde más ocurren delitos durante diciembre. Estos son el Terminal San Borja, la Plaza de Armas y el Mercado Central de Santiago, Plaza Baquedano y barrio Bellavista, y la estación de Metro Tobalaba, cerca del Costanera Center.

Allí se instalarán servicios policiales focalizados que contemplarán el despliegue alrededor de 5.000 carabineros. De acuerdo al análisis de Interior, el delito que proliferó en 2023 en relación a robos fue el hurto.

En un recorrido realizado por **La Tercera** este viernes, se aprecia una masiva presencia de seguridad municipal en la Plaza de Armas. Uno de esos funcionarios, que prefirió mantener su nombre en reserva, señala que la mayoría de los robos por estas fechas se producen en Paseo Ahumada y Huérfanos, no en la plaza misma. Asimismo, señaló que lo que se ve en esa zona es prostitución extranjera a plena luz del día, lo que se aprecia en un recorrido por la zona.

Juan Pirul (72), artista que se dedica a la oleografía en Paseo Puente, a un costado de la Catedral de Santiago, analiza el aumen-



to de la delincuencia que ha visto en sus 50 años de experiencia en el sector. Cuenta que instala sus pinturas a eso de las 10.00 y se queda hasta las 18.00 horas porque “más tarde se pone muy peligroso”. Se devuelve a su hogar, ubicado en la comuna de Independencia, en bicicleta, donde tiene que atravesar otro de los puntos considerados como peligrosos: la zona del Mercado Central. Según su relato, en la arteria donde trabaja, los delitos que más se ven son los lanzos y los robos con fuerza. Una vez, recuerda, vio que a una persona la botaron al suelo para quitarle sus pertenencias. “El centro está muriendo”, sentencia.

“Durante estas festividades, Carabineros de Chile implementa el Plan Navidad Segura, una estrategia preventiva para garantizar la seguridad de las personas que realizan compras navideñas en los centros comerciales de las ciudades. Algunas de las acciones que se realizan en el marco de este plan son el aumento de la dotación policial en zonas

céntricas, el incremento de los patrullajes y la fiscalización de ferias navideñas y comercio ilegal”, comentó el coronel Pavez, subprefecto de los Servicios, Prefectura de Carabineros Santiago Central.

De acuerdo con cifras del Ministerio Público de 2023, son varios los tipos de hurtos o robos que se incrementan por estas fechas. Por ejemplo, el hurto agravado, aquel donde el Código Penal considera la reincidencia o de valor “considerable” de la especie sustraída, tuvo 357 casos denunciados el año pasado, siendo el mes con más de este tipo de delitos, seguido de noviembre con 288.

Por otro lado, el robo por sorpresa, uno de los delitos frecuentes en las aglomeraciones de estas fechas, en diciembre de 2023 tuvo 3.399 casos registrados por la Fiscalía, nuevamente siendo el mes con más de este tipo de hechos. Distinto es el caso del robo con intimidación, que durante todo 2023 (salvo febrero) tuvo más de 4 mil casos. ●

► Este viernes, Carabineros realizó un masivo operativo en el sector.